

## Les prochains rendez-vous de L'Ancre



### FICTION

STÉPHANE PIRARD / MURIEL LEGRAND - CIE A440  
19 > 21 janvier à L'Ancre

À travers ce récit poétique et musical, *Fiction* aborde l'importante question de la vérité, de la transmission et de l'héritage dans la construction de soi.

**Une création « Made in L'Ancre » !**



### QUI A TUÉ MON PÈRE

JULIEN ROMBAUX / GWENDOLINE GAUTHIER/  
EDOUARD LOUIS  
2 > 4 février - L'Ancre

Ce monologue incisif d'un fils adressé à son père nous immerge dans l'intimité de leur relation teintée d'amour/haine, tout en questionnant l'injustice sociale !

**8 FÉV > 26 MAR**  
À CHARLEROI  
[ANCRE.BE](http://ANCRE.BE)

FESTIVAL / REGARD(S) SUR LA JEUNESSE 2022

# KICKS!

théâtre • danse • expo • musique  
ateliers • conférence • débats • fêtes

Fil rouge de cette édition :  
le **BONHEUR** malgré tout !

Organisé par  
**L'ANCRE**

Logos: Le Foyer, C, M, S, BP, Charleroi, edp, TEC, UCL

**Du 8 février au 26 mars, L'Ancre vous donne rendez-vous pour la 8e édition du Festival KICKS ! / Regard(s) sur la jeunesse !** Une biennale destinée aux adultes et ados pour mieux appréhender la jeunesse actuelle, ses peurs, ses envies, ses enjeux, tout en l'encourageant à porter un regard sur le monde ! Cette année, le fil rouge de la programmation artistique sera « Le bonheur malgré tout ! » ou comment la résilience peut nous permettre de nous reconstruire après un parcours de vie parfois difficile ou atypique. Mais au-delà des spectacles de théâtre et de danse, KICKS ! c'est aussi des activités multiples en résonance chez les partenaires culturels et associatifs du Pays Noir... De quoi réveiller l'énergie de la jeunesse en chacun de nous !

L'Ancre - 122 Rue de Montigny - Charleroi - [info@ancre.be](mailto:info@ancre.be) - 071 314 079 - [www.ancre.be](http://www.ancre.be)

# L'ANCRE

# LE GRAND FEU

Jacques Brel • Jean-Michel Van den Eeyden • Mochélan • Rémon Jr

**15 > 17 DÉC**

**20h30 (mer 19h)**  
**Durée : 1h15**

**Conception & mise en scène** Jean-Michel Van den Eeyden | **Interprétation** Mochélan & Rémon Jr | **Textes** Jacques Brel et Mochélan | **Création musicale** Rémon Jr | **Conseils dramaturgiques** Simon Bériaux | **Assistanat** Agathe Cornez | **Coach chant** Muriel Legrand | **Création lumière** Alain Collet | **Illustrations et animations** Paul Mattei et Fabrice Blin (Fabot) | **Création vidéo** Dirty Monitor | **Scénographie** Mauro Cataldo et Jean-Michel Van den Eeyden | **Costumes** Sans Allure | **Régie lumière et vidéo** Léopold De Nève | **Régie son** Steve Dujacquier | **Production** L'ANCRE - Théâtre Royal | **Coproduction** Théâtre de Poche, MARS - Mons Arts de la Scène et la Fondation Mons 2025, la Ferme du Biéreau | **Soutien** Théâtre des Doms | **Remerciements** Fondation Brel. **Photos** © Leslie Artamonow

Après **Nés Poumon Noir**, Jean-Michel Van den Eeyden réinvite Mochélan et Rémon Jr pour célébrer une envie commune : celle de s'emparer des thèmes universels que sont l'amour, la liberté, la soif d'aventure, la mort, la solitude... dans l'œuvre de Jacques Brel. Sur scène, Mochélan, accompagné par le musicien Rémon Jr, porte quelques textes phares, mais surtout des textes moins iconiques du Grand Jacques, dans un spectacle entre théâtre et musique.

## NOTE D'INTENTION

extrait

*Le Grand Feu* est un **spectacle hybride, du théâtre musical** réunissant à la scène le duo du spectacle *Nés Poumon Noir* : Mochélan à l'interprétation des textes et Rémon Jr au piano et au pad. *Le Grand Feu* est la poursuite d'une collaboration artistique qui, je l'espère, a pu montrer sa richesse et sa pertinence.

Pour ce projet, l'équipe du spectacle s'est plongée dans les textes de Brel et Mochélan s'est emparé de ses mots. Comme Brel, le travail de Mochélan sur le papier et sur scène dénote une passion pour les mots et la langue. Tout comme Jacques, il a **cet intense désir de monter sur scène pour raconter quelque chose aux gens, pour les réveiller, pour leur dire que les choses qui leur font mal lui font mal à lui aussi, l'indignant**. Alors quand Mochélan chante Brel, ce n'est pas dans une recherche d'imitation, mais à l'écoute, une certaine filiation se dessine, et la transmission apparaît comme possible et belle.

Car l'écriture de Brel est universelle, elle parle de **ce qui touche à l'essence même de notre condition d'humain : l'amour, la liberté, le besoin d'aventure, la mort, la solitude...** Il y a, à travers ses textes, quelque chose qui se transmet dans la relation à la vie et à ses étapes, à ses épreuves. Et ce sont ces enjeux essentiels que le spectacle fait résonner, avec le **double objectif de porter à la scène et à la voix des textes moins connus et avec un nouveau souffle**.

Jean-Michel Van den Eeyden



## POURQUOI "LE GRAND FEU" ?

**En 1947, alors âgé de 18 ans, Jacques Brel crée avec ses amis un journal intitulé *Le Grand Feu*. Le premier éditio, signé par Brel, est assez interpellant tant on y retrouve les grandes thématiques de son œuvre à venir : l'envie d'aventure, l'impossibilité de taire sa révolte, le mépris des valeurs bourgeoises et de la paresse de l'esprit. C'est ce texte qui a servi de fil rouge à la construction de ce spectacle.**



## JACQUES BREL & MOI

J'ai grandi à Charleroi entre le tumulte des quartiers sensibles et l'attitude hautaine des quartiers bourgeois. J'ai grandi avec le rap dit « conscient », qui témoignait d'une révolte face aux injustices sociales. Jacques était pour moi le premier rappeur de l'Histoire, lui aussi parlait des injustices sociales, du profond mal qui ronge notre société, mais plus jeune, je n'étais pas armé pour l'entendre, pour le comprendre. Récemment, en voiture avec mon fils de 7 ans, j'ai mis quelques chansons de Jacques. Dès le lendemain, il en redemandait. J'ai eu un déclic : l'envie d'explorer une partie moins connue du répertoire de Jacques Brel, d'y apposer ma sensibilité et de donner envie aux gens, aux jeunes, de lui prêter une oreille nouvelle. Mon souhait était de créer un lien entre hier, aujourd'hui et demain.

Mochélan



Mon premier contact avec Jacques Brel date de mon enfance. Plus sensible aux notes qu'aux mots, je m'envolais sur ces orchestrations parfois lyriques, parfois minimalistes, parfois médiévales, riches en décors, que je connais encore pour beaucoup par cœur et qui influencent mon travail. Brel est aussi étroitement lié à ma découverte de la Belgique, à l'autodérision et à l'humour noir du peuple belge et à certaines ambiances parfois surréalistes propres à ce pays. Travailler sur ce projet m'a permis de connaître de nouveaux textes, comme *Le Diable*, et de redécouvrir un nouveau sens à d'autres, Jaurès par exemple. Entendre Mochélan l'interpréter avec sa patte, sur mes propres instrumentations, m'a fait réaliser à quel point le travail de cet auteur est toujours d'une criante actualité.

Rémon Jr



## LA PRESSE EN PARLE

- **LE SOIR** : *Le Grand Feu* va faire aimer Jacques Brel à ceux qui aiment le rap, et le rap à ceux qui aiment Jacques Brel.
- **PARIS MATCH** : *Un must absolu.*
- **L'HUMANITÉ** : *Le rappeur Mochélan s'en empare avec finesse et parfois truculence, triture les textes, leur redonne une actualité vibrante.*
- **LE CANARD ENCHAÎNÉ** : *Le Grand Jacques est bien servi.*
- **CHANTIERS DE CULTURE** : *Le compagnon de Jaurès ne nous est jamais apparu aussi vivant. Décor fantasque, voix puissante et rugueuse, création musicale d'une prodigieuse inventivité : du théâtre musical comme art majeur !*
- **LE BRUIT DU OFF** : *Pas besoin d'être un fan de Brel et de rap pour en sortir bluffé et transporté !*